



Sektion Südbayern

München, im Dezember 2019

3. Rundbrief 2019

Liebe AHO-Mitglieder und -Freunde,

wenig ist seit dem letzten Rundbrief zu berichten: Im September konnten wir ein weiteres Grundstück mit ca. 2500 m² in der Grasleitener Moorlandschaft erwerben. Im Februar hatten wir den Datenaustausch mit dem Landesamt für Umweltschutz in Bayern in einem Kooperationsvertrag besiegelt. Im August haben wir die Daten vom Landesamt erhalten. Mit der Fertigstellung der neuen Erfassungssoftware werden wir voraussichtlich Anfang Januar 2020 unsere Daten im Gegenzug weitergeben können.

Nun noch die Termine für die Winter- und Frühjahrs-Vorträge:

Vortragsprogramm der Regionalgruppe Allgäu:

- Samstag, 18.01.2020** **Manfred Sailer:**
„Faszinierende Welt der Alpenblumen – Interessantes von Alpenaster bis Zwergorchis“
- Samstag, 08.02.2020** **Sabine Mändler:**
„Naturerlebnisse im Lechtal“
- Samstag 14.03.2020** „Was gibt es Neues“ - Mitglieder der Regionalgruppe zeigen Interessantes und Sehenswertes aus ihrem Fundus

Die Vorträge finden alle im Hotel Prinz Luitpoldbad, Andreas-Gross-Str. 7, 87541 Bad Hindelang, statt:
Regionalgruppentreffen: ab 14.00 Uhr, Vortragsbeginn 14.30 Uhr

Ansprechpartner Regionalgruppe Allgäu:

Reinhard Kiefl, Hornstr. 2 ½; 87509 Immenstadt;

Telefon: 08323 / 808571 - Mobil: 0157 / 5098 6779 / Mail: Reinhard.Kiefl@kabelmail.de

Manfred Sailer, Hiebelerstr. 1A, 87619 Füssen,

Telefon: 08362 / 4635 - Mobil: 0171 / 5394 665 / Mail: sailer.manne@t-online.de

Vortragsprogramm der Sektion Südbayern inkl. Regionalgruppe Chiemgau-Berchtesgadener Land

- Sonntag, 12.01.2020** **Stefan Hertl:**
„Orchideenreise im Frühling von Kroatien bis in den Süden Albanien“
- Sonntag, 09.02.2020** **Elfriede Bog:**
„Frühling in Azerbaijan und Armenien“

Sonntag, 08.03.2020

Christoph Beyer:

Kurze Vorstellung des neu entwickelten AHO-Kartierungsprogramms
Für Mitglieder, die die Software einsetzen möchten, wird ein gesonderter Termin zur Installation und Vorstellung aller Funktionalitäten ausgemacht.
anschließend:
„Orchideen und Mehr an der Côte d' Azur“

Die Vorträge finden alle wieder im Gasthaus Heide-Volm in Planegg statt.
Vortragsbeginn jeweils um 14.30 Uhr, Treffen der Mitglieder ab 14.00 Uhr.

Pflegemaßnahmen

Sollten Pflegemaßnahmen durchgeführt werden können, werden wir Sie kurzfristig informieren und einladen!

Ehrungen

Wir durften uns dieses Jahr über Ehrungen zweier unserer Mitglieder freuen:

Am 09. September erhielt Nikolaus Brüßler die Verdienstmedaille des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland durch den Landrat Löwl im Landratsamt Dachau verliehen. Mit dem Anlegen und Erhalt vieler Biotope, sowie seinem Fachwissen, aber auch mit seinem tatkräftigen Mitarbeiten bei der Biotoppflege ist er eine der Stützen unseres Vereins in Südbayern.



Oberbürgermeister Florian Hartmann, Nikolaus Brüßler und Landrat Stefan Löwl

Am 07. November wurde Gerhard Löber durch den bayerischen Umweltminister Thorsten Glauber mit dem „Grünen Engel“ für sein langjähriges Engagement ausgezeichnet. So betreut er schon seit langem die nordbayerische Kartierung und ist eine der wichtigen Schnittstellen zwischen Verein und den Naturschutzbehörden.



Umweltminister Thorsten Glauber und Gerhard Löber

Am Jahresende möchte ich mich recht herzlich bei all jenen bedanken, die den AHO-Bayern in Ihrer Freizeit unterstützt haben. Hier sind zum einen die Referenten zu nennen, die uns mit wunderbaren Bildern und interessanten Informationen in Ihren Bann zogen, zum anderen die Mitglieder, die uns auf unseren gemeinsamen Exkursionen den Weg und die Orchideen gezeigt haben. Einen wichtigen Beitrag haben auch die Kartierer geleistet, sei es auch mit Meldungen über Biotope die vermeintlich bekannt sind. Nur mit Ihren Meldungen können die Verbreitungskarten auf dem aktuellen Stand gehalten werden. Ein ganz besonderer Dank gilt allen, die uns bei den Pflege-Einsätzen mit Ihrer Kraft unterstützt haben. Mit vielen Händen lässt sich einfach mehr bewegen. Ich freue mich schon auf weitere gemeinsame Stunden mit Ihnen. Ein friedvolles und besinnliches Weihnachtsfest im Kreise Ihrer Familie sowie ein gutes und erfolgreiches Jahr 2020 mit vielen Orchideen wünscht Ihnen

Ihr
Christoph Beyer